

« On n'est pas pareils et ça nous rassemble »

05/03



Pour tordre le cou à quelques clichés.

La classe de 4^e 2 de la cité scolaire Pierre-Mendès-France, sous l'impulsion de Béatrice Palou, infirmière de l'établissement, et Dominique Lagrange, professeur de lettres, s'est engagée à participer au concours Pré Vert, organisé par la Mutualité sociale agricole (MSA), une 9^e édition portant sur la lutte contre les discriminations. Concours relayé par les instances éducatives et, en l'occurrence, inscrit dans le projet académique de promotion du « Bien Être ». Le défi relevé par les collégiens vicquois ? La réalisation d'un roman-photo sur le thème « On n'est pas pareils et ça nous rassemble », appuyé sur un ensemble d'actions préliminaires que l'équipe infirmière enseignante souligne : « Ils ont fait le pari de l'ouverture sur la collectivité et ont eu envie d'agir

concrètement contre les préjugés, en allant sur le terrain ». A commencer par une enquête interview des usagers du marché de Vic autour d'une question « Quels préjugés au quotidien leur pèsent le plus ? », puis en organisant un événement public, le projet étant un petit défilé « Ensem-

Les élèves ont apprécié l'accueil des habitués du marché, des commerçants non sédentaires et de tous ceux qui les ont soutenus.

ble contre les préjugés », double intention : témoigner ainsi que « les jeunes savent aussi s'engager et être citoyens », en même temps qu'une action de sensibilisation à la présence quotidienne des préjugés.

Action pédagogique qui avait fait l'objet de démarche par un groupe d'élèves auprès de la mairie pour présenter le projet et la demande d'autorisation d'occupation de l'espace public. Les élus municipaux, les adjoints Monique Bosom et Jean-Paul Pène, ont soutenu et accompagné les jeunes en offrant le « pot » de l'amitié (agrément des pâtisseries offertes par les élèves) ; convivialité citoyenne qui a fait se rencontrer jeunes et moins jeunes, et « vivre un moment de partage ». Le défilé sous la halle, encadré par Béatrice Palou et Dominique Lagrange, avec des pancartes dénonçant les préjugés au quotidien, suivis des yeux parfois par les parents, comme un authentique engagement d'apprentis citoyens ; des élèves qui ont apprécié l'accueil des habitués du marché, des

commerçants non sédentaires et de tous ceux qui les ont soutenus, accompagnés, en amont ou un moment, telle Nathalie Curiel, de La Litote, qui présentait une exposition de livres sur le thème des préjugés et qui a accueilli les jeunes à la librairie.

Étapes. La classe de 4^e 2 doit maintenant défendre son travail lors de l'étape régionale à Toulouse, et si elle est qualifiée, elle présentera « On n'est pas pareils et ça nous rassemble » à l'échelon national à Paris. « Il reste du chemin, mais les jeunes sont motivés ». Décidément, les établissements d'enseignement de Vic, province et zone rurale, Pierre-Mendès-France ou Jean-Monnet, peuvent s'enorgueillir d'être des ambassadeurs de qualité !